

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:02

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 03 de Mayo de 2005

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Alteran cifras de pasajeros.**

+Los 850 mil usuarios que hoy se calculan por día es la misma cifra de hace una década, según experto.

+Mientras en Managua hay menos de mil unidades, la población asciende a 1.4 millones de personas.

**+Eligen al nuevo Secretario de OEA.**

+La elección de José Miguel Insulza como Secretario General de la OEA pone fin a la prolongada crisis de liderazgo que ha sufrido la organización y que ha ralentizado aún más sus ya lentas respuestas a los problemas hemisféricos.

**+Escogerán al mejor café nica entre 150.**

+Los organizadores de la cuarta edición del Certamen Taza de la Excelencia confirmaron que están escogidas las 150 muestras de café que competirán durante las próximas semanas por ser el mejor grano cosechado en Nicaragua.

**+Decomisan 105 kilos de coca en Costa Rica.**

+Autoridades antidrogas de Costa Rica decomisaron de 105.4 kilos de cocaína oculta en un furgón con placas de Guatemala y detuvieron a dos guatemaltecos en Peñas Blancas, frontera con Nicaragua, informó una fuente oficial.

#### El Nuevo Diario

**+Tipitapa resiste**

+MTI les clavó alza intolerable.

+Pobladores a las calles con tranques y protestas como las que ocurrieron en Managua

+Tarifa exagerada, buses inmovilizados y denuncia de maltratos a pasajeros

**+Puñalada mortal de madre a hijo**

+ Ella lo abandonó de siete años, pero él siempre la visitaba

+“Antes que vos me matés”, dijo, y le enterró el arma en el corazón

+Ocurrió en el barrio “Domitila Lugo” y progenitora homicida ya está detenida

**+¿Con José Rizo? ¡Ni quiera Dios!**

+“Eso sería abrirle las puertas a Arnoldo Alemán”, afirma el secretario general del FSLN

+Dice que continuarán lucha hasta “ganar elecciones en 2006 y afrontar el veto de EU”

**+Gloria y ocaso de un campeón**

+De los corrales a los mejores escenarios boxísticos del mundo

+Su célebre pelea con Castellini, sus tres defensas y sus derrotas finales

+La revolución y Tommy ran terminaron con la carrera del “sargento Gazo”, quien hoy entrena a centenares de muchachos y demanda una pensión al Estado

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:02

PAG - 2 -

### +Horror y demencia hasta el final

- +Una sobreviviente de Auschwitz estaba libre, pero sólo atinaba “a asomarse al abismo”
- +“Sé práctico, regala un ataúd”, era el humor negro de la última Navidad en el Tercer Reich
- +El führer racista hasta morir y las últimas matanzas de las SS

### Editorial

#### La Prensa

##### **Libertad de expresión a medias.**

“En ocasión de celebrarse hoy el Día Mundial de la Libertad de Prensa, tenemos que decir que ésta existe en Nicaragua sólo a medias y cada vez más agredida y amenazada por la dictadura bicéfala impuesta por el FSLN y el PLC. Pero la libertad de expresión y de prensa no pertenece sólo a los periodistas. Es un patrimonio de todas las personas . Por eso es que se asegura que la libertad de expresión y de prensa está consustanciada con la democracia misma, o sea que una de ellas no puede existir sin la otra. Ahora bien, en un país como Nicaragua donde se asesina a periodistas porque expresan sus ideas políticas (Carlos Guadamuz) o porque informan sobre un fraude electoral (María José Bravo); donde se acusa criminalmente a alguien porque da a conocer sus opiniones ante una amenaza contra su seguridad personal (Herty Lewites); donde se amenaza con la cárcel hasta a un diputado (Guillermo Osorno) porque dice lo que piensa y para lo cual está expresamente protegido por el artículo 139 de la Constitución (“Los diputados estarán exentos de responsabilidad por sus opiniones y votos emitidos en la Asamblea Nacional y gozan de inmunidad de conformidad con la ley”); un país donde se reforma la Constitución y la legislación tributaria (“ley Arce”) para imponer cargas tributarias discrecionales a los medios independientes; y donde manifestantes de los partidos mayoritarios (FSLN y PLC) y miembros de sectas religiosas agreden y secuestran a periodistas, en este país es necesario decir que la libertad de expresión y de prensa sólo existe a medias y de manera cada vez más precaria”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACIÓN SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:02

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **Caso Lewites: otra amenaza a la libertad de expresión. (Cristiana Chamorro Barrios)**

“Los cuatro juicios penales que enfrenta por injurias y calumnias el ex alcalde de Managua, Herty Lewites, evidencian la fragilidad en que se encuentra el derecho a la libertad de expresión en Nicaragua. Lewites simplemente expresó su verdad cuando se sintió amenazado de muerte por sus antiguos “hermanos”, ex miembros de la Seguridad del Estado del partido al que pertenece: el Frente Sandinista de Liberación Nacional. Al igual que Lewites, en Paraguay Ricardo Canesse, analista e investigador social y en Costa Rica, Mauricio Herrera Ulloa, periodista de la Nación, han sido víctimas de sentencias de difamación que han puesto en alerta a la Corte Interamericana de Derechos Humanos y a todas las organizaciones defensoras de la libertad de prensa en el Continente Americano. En los últimos años, el listado de naciones que han abolido sus disposiciones penales sobre difamación está en aumento. Sumarnos a esta lista es un deber del periodismo nicaragüense antes que el caso Lewites se formalice en su contra y se establezca como norma contra los medios de comunicación”.

##### **Día Mundial de la Libertad de Prensa. (Peter Brennan)**

“El Magistrado de la Corte Suprema de Justicia de Estados Unidos, Félix Frankfurter, recalcó en una ocasión que: “La libertad de prensa no es un fin en sí mismo, sino un medio para alcanzar una sociedad libre”. La veracidad de esta máxima trasciende culturas y el paso del tiempo, siendo tan vigente hoy en Nicaragua como lo es en los Estados Unidos y en todas las sociedades que aspiran a instaurar o mantener verdaderas democracias. La afirmación de la libertad como el valor supremo del Estado democrático confirma y renueva el protagonismo de la libertad de prensa en la defensa de los derechos políticos de la sociedad. En América Latina, sólo una dictadura anacrónica sigue negando sistemáticamente el derecho de los ciudadanos a la información, haciendo de la censura y la propaganda demagógica las principales características de su aparato de prensa. En otras latitudes del Hemisferio, son las demagogias populistas las que amenazan a la libertad de prensa. Estos ejemplos deben instarnos a mantenernos firmes y alerta ante cualquier intento, por parte de cualquier poder del Estado, de recortar directa o indirectamente la libertad de prensa en Nicaragua”.

#### El Nuevo Diario

##### **Nicaragua y el círculo vicioso. (Alvaro Urtecho)**

“Hace algún tiempo, en una entrevista en TV, el analista político Carlos Alberto Montaner decía que a los nicaragüenses les gustaba caminar sobre el filo de la navaja. Estamos tan acostumbrados a vivir junto al precipicio que ya estamos perdiendo la memoria colectiva. Lo que pasó ayer se borra con el escándalo de hoy, lo que pasa hoy se borra con lo que viene mañana y así sucesivamente. Vivimos en una cadena de excepcionalidad increíble, de agujero en agujero. Un manicomio o una comedia del absurdo, una tragicomedia en donde los protagonistas son enfocados por las cámaras para mantener tensionado al pobre pueblo nicaragüense que no confía ya en su clase política y que no ve salida a la

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:02

PAG - 4 -

agolpada y acumulada crisis. Ni siquiera la lluvia que cayó gruesamente el sábado antepasado ha aliviado las tensiones que vive la ciudadanía de Managua. El calor sigue siendo insoportable, peores que los de cualquier otro final de verano, y la crisis (irracional y gratuita, no vamos a explicar aquí por qué, pues ya lo sabemos todos) sigue provocando nerviosismo y temor y engendrando desconfianza y recelo por todas partes. Eso sí: es prácticamente unánime en todos los sectores de la población la convicción de que esto debía llegar a un arreglo cuanto antes, y sobre todo de que el Gobierno se mantenga firme frente a las provocaciones de las facciones desestabilizadoras que solo están cimentando, con los consabidos procedimientos violentos, las bases de su desprestigio y del propio autohundimiento”.

### **Sí, es posible la no-violencia. (Denis Torres )**

“En Nicaragua, si bien es cierto que la violencia constituye un rasgo de nuestra cultura política y ha sido la forma fundamental de hacer política, en nuestra historia reciente encontramos hitos paradigmáticos en los cuales la palabra fue el instrumento fundamental de la política, en esta caso, ni más ni menos para alcanzar la paz. Solo en Nueva Guinea, se constituyeron más de 130 comisiones de paz y reconciliación que operaron en la guerra y en la post-guerra. Todo ello constituye un rico capital que fundamenta la posibilidad real de una cultura de no-violencia en nuestro país. Una Cultura de paz que levanta como alternativa el desarrollo humano, al proyecto neoliberal del capitalismo salvaje, verdadero factor subversógeno para nuestros pueblos; una nueva relación con la naturaleza, frente al colapso medio ambiental que vivimos; la democracia como forma de vida y como marco para el abordaje y gestión de los conflictos, a través de la institucionalidad representativa y participativa y del diálogo y la negociación; una nueva relación entre géneros, generaciones y relaciones internacionales. La cultura de paz se construye, inculca y cuida día a día, en todos los niveles de la sociedad, con una perspectiva de mediano y largo plazo como todo cambio cultural, desde el núcleo familiar, la comunidad, el sistema educativo, la iglesia, los medios de comunicación”.

### **Ante un irrespeto intolerable. (Onofre Guevara López)**

“En la vida política ocurren cosas desagradables, pero pocas pueden provocar tan justo desprecio, como las opiniones de un tráfuga cuando llevan el fin de hacer público su deber de agradecer a quienes contratan sus servicios, porque sabe que a sus empleadores les satisfacen las que hieren a sus adversarios y a la tendencia ideológica que un día fue la suya, la del tráfuga, para confirmar y poner al día su fidelidad. No obstante, esta actitud, por muy despreciable que sea, es un asunto privado entre el tráfuga y sus patronos, y no siempre importa al resto de los mortales. Me estoy refiriendo al editorialista del diario La Prensa y a su editorial del lunes 25 de abril de 2005, en donde se leen cosas inadmisibles como las que adelante veremos. Antes, aclaro, el referido editorial tiene como pretexto refutar afirmaciones del escritor mexicano Carlos Fuentes y del investigador canadiense Davis Close, quienes coinciden en que los revolucionarios sandinistas abrieron en Nicaragua las posibilidades para la libertad y la democracia con la derrota de la dictadura de los Somoza. En rigor histórico, así es, guste o no; la apertura democrática aquí no hubiese sido ni siquiera imaginable sin la previa derrota de una dictadura que tenía cuarenta y tres años de atropellar las libertades, como no se había visto en la rústica democracia libero-conservadora.”.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:02

PAG - 5 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

**+Mayoría de managuas apoya regreso al diálogo. (Pág. 3 A)**

+La población de la capital piensa que el Ejecutivo debe volver al diálogo.

+Reconocen que Daniel Ortega no cumple lo acordado, pero instan al Ejecutivo a dialogar.

**+Organizan “Marcha Blanca” por Nicaragua. (Pág. 3 A)**

+No más. Ese es uno de los principales mensajes que un grupo de jóvenes quiere enviar a la clase política nicaragüense por medio de una “Marcha Blanca”, con el objetivo de rechazar las reformas constitucionales aprobadas por las bancadas mayoritarias, que restan atribuciones al presidente Enrique Bolaños.

**+Bush convoca a reunión por el DR-Cafta. (Pág. 3 A)**

+En vista de que la propuesta del Acuerdo de Libre Comercio con América Central y República Dominicana, DR-Cafta, presenta dificultades en el Congreso, el presidente George W. Bush planea una reunión la próxima semana con los líderes de cinco países centroamericanos y de la República Dominicana.

#### El Nuevo Diario

**+Juicio ronda a Gustavo Porras. (Pág. 3 A)**

+Doctor tiramorteros incita a la violencia”, dice ministro Vega.

+Por llamado a formar un Frente de Lucha Popular

+“Si no quieren que (las protestas) sean violentas, que resuelvan las demandas lo más pronto posible”, advirtió

**+Voladura de los Sam-7 va. (Pág. 4 A)**

+Sólo esperan resolución de la Asamblea.

+Destrucción de los 651 misiles será después del 20 de mayo

+Por otro lado, la Comandancia otorgó grados militares y estímulos a sargentos

**+Aumentan asistencia en plan Libra por Libra. (Pág. 8 B)**

+Más de 120 mil productores de todo el país recibirán granos y algunos recursos crediticios para financiar las actividades productivas del ciclo agrícola 2005-2006, según información del Programa Libra por Libra, que es dirigido por el Ministerio Agropecuario y Forestal.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua